

Senadores inspeccionaron hospital y calificaron su situación como crítica

Luz Ebensperger y Juan Luis Castro señalaron que el recinto está colapsado y cuestionaron gestión.

Germán Pozo-Sanhueza
La Estrella de Iquique

El pasado viernes la senadora de la Unión Demócrata Independiente (UDI), Luz Ebensperger, y su par del Partido Socialista (PS), Juan Luis Castro, visitaron las instalaciones del Hospital Regional Dr. Ernesto Torres Galdames de Iquique tras ser invitados por la Asociación de Funcionarios Médicos del recinto con el objetivo que fueran testigos del complejo escenario que viven en materia de infraestructura.

“Estamos frente a un verdadero hospital de guerra, donde se atiende solo la urgencia ante la falta de recursos, provocando que aumenten las listas de espera (...) Desde el Congreso junto al senador Castro seguiremos insistiendo en buscar una solución a este tema hasta tener una respuesta del gobierno central. Tener claro que este escenario no solo es responsabilidad del actual gobierno, ya que se arrastra desde hace mucho tiem-

po”, comentó la senadora Ebensperger.

Tras la visita, el senador Juan Luis Castro, quien es médico cirujano e integrante de la Comisión de Salud del Senado, aseguró que la situación en el hospital de Iquique es catastrófica. “Hemos hecho un recorrido íntegro del recinto junto con dialogar ampliamente con sus funcionarios. Tras esto puedo decir que estamos frente a un hospital en una situación catastrófica. Para el tamaño de una región como Tarapacá, con más de 400 mil habitantes, un hospital que fue creado décadas atrás para no más de 80 mil personas hace que en la actualidad esté virtualmente colapsado, al tener al momento de recorrido por el recinto, escasas camas disponibles”.

Enfatizó que “no es posible que la falta de infraestructura y el hacinamiento que hemos visto en unidades como pediatría, traumatología, sumado a la falta de coordinación con el Hospital de Alto Hospicio, que está nue-



CEDIDA

FUERON INVITADOS POR AFUMED PARA CONOCER LA REALIDAD QUE VIVE EL RECINTO ASISTENCIAL.

2024

ha sido un año complejo para el recinto, tras presentar problemas de recursos.

vo, estén generando este complejo escenario. Hoy no se entiende por qué los recursos asignados al hospital de Iquique no alcanzan. Queda la duda sobre

cómo se está usando el dinero (...) Una región no puede estar viviendo esta situación, al tener su principal recinto de salud en condiciones precarias. Es una de las pocas que me ha tocado ver en Chile con este nivel de dramatismo”.

Aseguró que es urgente reforzar la infraestructura hospitalaria ante el alto flujo migratorio que presenta la región. “Este es un hospital de frontera, donde se nos ha dicho que más

del 60% de las atenciones son a personas migrantes. Si bien tienen todo el derecho a recibir atención de salud, esto genera un incremento de la demanda del hospital y del sistema en general. En otras regiones como la Metropolitana o la zona central del país se pueden tomar medidas como hacer derivaciones a otros centros de salud locales. Acá no hay derivaciones, salvo hacer traslados a Arica, Antofagasta o

Santiago”.

Claudia Rojas, presidenta de la Asociación de Funcionarios Médicos del Hospital de Iquique, junto con agradecer la presencia de los congresistas, recalzó que ante el actual escenario “necesitamos un hospital nuevo. Los senadores al visitar las dependencias del actual recinto, estas dejan mucho que desear, provocando que los usuarios no estén recibiendo la atención como debe ser, ya que lamentablemente las condiciones de hacinamiento en el recinto son bastantes serias. Se necesita con urgencia mejorar la infraestructura junto a las condiciones para sus funcionarios. La gente está molesta por esta situación y se descarga con nosotros al ser la cara visible de este complejo escenario, que es causado por una evidente falta de gestión”.

Roberto Gálvez, jefe de la Unidad de Pacientes Críticos se sumó a las palabras señaladas por la senadora. “Este es un hospital de guerra claramente colapsado. Necesitamos la ayuda del ministerio. Como Afumed exigimos la construcción de un nuevo hospital ya que no hay más espacio para seguir ampliando el actual”. ☺

Servicio de Salud aseguró que están